

Subscripciones.
En la capital... 3'50 ptes. trimestre
Fuera de la capital... 3 id. id.
Ultramar en oro... 15 id. semestre
Id. un año en oro... 25 id. id.
Extranjero... 750 id. trimestre
Todo pago se anticipa por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso, 4. 8. 91. 8

LA LUCHA

Anuncios.
En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª y 3.ª...
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Director-Propietario, D. Joaquin Ruiz Blanch.

AÑO XX. Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos. GERONA, jueves 11 Diciembre de 1890. NÚMEROS SUELTOS N.º 4.261. 25 céntimos

POR 50 PESETAS VINOS, LICORES, AGUARDIENTES, ANISADOS,

Enseñanza completa prácticamente de toda la fabricación y elaboración de vinos, licores, etc., sin aparatos instantáneos ni empleo de sustancias nocivas. Método el más adelantado de los hoy conocidos; se aprende en un solo día, con pruebas gratis antes de todo, y se paga después de aprendido.
Hay enseñanzas por correspondencia. Se dan explicaciones á quien las pide á correo vuelto.
Dirijirse á los señores Bofill y Sabadell en su Gabinete, Paseo de Gracia-Calle Via Diagonal, núm. 188, piso principal, (frente al Palacio de Prim)—GRACIA.—Despacho desde las 8 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

NUESTRO JEFE.

Hé aquí algunas de las manifestaciones hechas por el Sr. Romero Robledo en su discurso:
«Aquella derrota, la de mayo de 1885, fué menos importante, dijo, porque lucharon contra mí los jefes de todos los partidos.
Añadió que la lección de las elecciones del domingo último es para el Gobierno, pues los republicanos han recobrado los puestos en la Diputación y los fusionistas han obtenido una victoria que no esperaban.
Manifestó que la Junta central del Censo se ha ocupado de todo menos del censo: allí los jefes han llevado su política; por esto han tenido importancia, ocupándose en derogar órdenes del Gobierno, residenciar al Gobierno y procurar hacer que la responsabilidad alcance á la Corona.
Dijo que mejor es votar diputados por acumulación que por colegios especiales; pero los fusionistas se empeñaron en creer estos últimos y ahora los ha hecho la Junta imposibles.
Ratificó el Sr. Romero Robledo su benevolencia expectante á los conservadores y prometió trabajar para obtener el triunfo en las próximas elecciones de diputados á Cortes.
El Sr. Romero Robledo ha declarado en el Salon de conferencias que no ingresará en el partido conservador, á no ser por una conjunción, lo cual también puede efectuarlo con cualquiera otro partido monárquico, nunca con los republicanos, y ha manifestado que hará un alarde de fuerzas, presentándose candidato en Madrid y votando sus electores solamente su nombre.»

Política Europea

Madrid 8 de Diciembre de 1890.
SUMARIO: La linfa de Koch.—Visitas de la comisión Palentina.—Los periódicos de oposición.—La escuela del señor Nido.—El extranjero.—Doctores en Berlín y descubrimientos asombrosos.—Paris.—El alto clero.—La Sublime Puerta.
No crean los lectores de ese diario, que el célebre doctor es linfático y que anda entreteniéndose en repartir la linfa de su propio individuo por el mundo entero; nada de eso; aunque los periódicos titulen los artículos que le dedican, como título yo esta primera parte de mi carta; no se refieren á la suya propia, sino á la que ha inventado para curar la tisis con mas facilidad que los constipados.
Por cierto que los Doctores San Martin y Espina, están ya en Madrid de vuelta de su peregrinación en busca de linfa y que en San Carlos, en la Academia de Medicina, en el Hospital Provincial y hasta en el Ateneo, no se piensa en otra cosa, ni se discute sobre otro motivo.
Ya no habrá mas «Damas de las Camelias»; las mugeres pueden ser impunemente románticas y anémicas, en cuanto la cosa se ponga fea, venga un tubito de linfa y como si tal cosa.

En el Congreso se ha reunido la ponencia nombrada por la Junta Central del Censo, para redactar la contestación que ha de darse al Gobierno, por negarse á convocar las actuales cortes.
La prensa; no se ocupa de otra cosa.
¿Qué harán ahora? ¿Qué sucederá después? Las preguntas de la Junta. Las respuestas del Gobierno; títulos así encabezan el artículo de fondo de casi todos los diarios de la Corte.
¿Qué ocasión si el señor Nido hubiera llegado á fundar escuela?
Ahora, me recoja en mí mismo, escribia cincuenta cuartillas, plagadas de suposiciones, de rumores, de preguntas de admiraciones y de tal cual grito, que el calor de la improvisación arranca el alma, y cuando ya estuvieran Vdes. todos á punto de dormirse, acaba diciendo: ¿Qué sucederá después? Eso nadie lo sabe, con lo que me parece que demostraría á propios y extraños mis indiscutibles dotes de articulista político serio y concienzudo.
Y así debían de ser todos; esto de que el epigrama y el chiste y la zumba constante y la sátira que arranca las tiras del pellejo, tengan mas fuerza que los razonamientos lógicos y profundos, es una verdadera desgracia.
Por que vamos á cuentas: que un tonto por capricho de la suerte se encumbra y llega á personaje y resulta más visible que antes apesar de su encumbramiento, pues en lugar de tomarle el pelo que siempre resulta chocarrero y de mal gusto, se le debe demostrar que por efecto de tal y tal y tal cosa (aquí hasta se puede hacer un párrafo prerrogativo que quite el sentido) debe retirarse con sus honores á su casa.

Pero veo que me he distraído y no quiero exponerme á que Vdes. me llamen al orden y me recuerden que mi deseo se limita á decirles lo que pasa por el mundo.
Aún está en Madrid la comision Palentina que vino á gestionar el indulto del desgraciado francés Mr. Redón, indignamente denunciado por un abogado que no ha sabido cumplir con el primero de sus deberes: la comision visitó al Embajador francés, al Ministro de Estado y últimamente al señor Castelar, quedando satisfechísima del recibimiento que todos la han dispensado y del interés que todos tienen en este asunto.
En el extranjero decididamente les dá por la ciencia; ahora resulta que Koch es un niño de teta ó á lo más, un estudiante de primer año de medicina; la Revista médica de Berlín publica un artículo de los Doctores Behering y Kitarató que han descubierto el remedio contra la difteria y los tetanos; la verdad es que aunque las gracias alemanas no sean de primer orden, los médicos son extras.
En Paris en cambio, en lugar de preocuparse como se vive, toda la atención se fija en como se mata: el pedido de papeletas para asistir al juicio oral del tristemente célebre Eyraud, ha puesto en un conflicto á los encargados de repartirlas, porque en la actualidad hay más de 15.000 personas influyentes que quieren presentarlo.
En Niza, ha muerto Mr. Gambetta, célebre hombre público que fué miembro del Gobierno de defensa nacional.
En Europa enterá preocupan las cosas del clero: en Roma los periódicos publican una carta de Su Santidad Leon XIII al Episcopado, referente á la cuestion anti-esclavista, recordando la mision en este punto de la Iglesia y dando las gracias á todos los soberanos del mundo que han tomado parte en la evangelizacion de Africa.
Los obispos de Irlanda, celebraron una reunion para ocuparse de la cuestion relativa á la jefatura de Parnell y la contestacion del Papa á la consulta del clero fran-

ces, respecto á la actitud del Cardenal Lavigerie, llama en la vecina república la atencion.
Y para acabar con otra noticia religiosa aunque no sea católica, diré que la Sublime Puerta ha resuelto expulsar del territorio á los extranjeros conocidos como promovedores de las continuas manifestaciones religiosas.
Es de suponer que los embajadores extranjeros allí residentes no se conformen fácilmente con esta determinacion.
Queda de V. su affmo. s. s. q. b. s. m.,
Garcí-Fernández.

Desde Besalú.

8 de Diciembre de 1890.
Muy señor mío y estimado correligionario: con un tiempo primaveral se verificó ayer la votación para diputados provinciales en esta población, sin el más insignificante incidente, cuyo resultado es:
Sres. Mousalvatje y Fosas. 137 votos.
» Puig y Corominola. 128 »
» Vayreda. 88 »
» Déu y Ros. 73 »
» Budallés Deop. 72 »
» Verdager y Vila (carlista). 13 »
» Pons Delcaso. 10 »

El censo de esta población es de 366 electores, y han tomado parte en la votación 208, y se han abstenido 158. De estos hay que rebajar algunos por ausentes.
Amigo Director, ahí tienen un solemne mentís, los que califican esta población de carlista, pues su candidatura solo alcanzó el número fatídico de 13.
Desde las columnas de su popular diario, consigno un aplauso al señor Presidente y demás individuos que componian la mesa de este único colegio electoral, por su imparcialidad y legalidad de todos sus actos, de modo, que si tuviéramos de juzgar este ensayo de sufragio universal por lo que toca á esta población, estaría ya completamente acreditado.
Su affmo. S. S.—El Corresponsal.

Noticias locales y generales

Muchas personas que no podian creer en la falsedad de algunos hombres y que por más que águen el majín no les entra en la convicción esa informalidad de nuestra política, vieron ayer claro como dos mas dos son cuatro, que lo que ha sucedido en la coalición fusio-posibilista ni tiene nombre ni admite racional explicación.
Hasta hace pocos años, cuando los partidos pactaban, el pacto llevaba consigo un deber de honor que implicaba la reputación de cuantos formaban las partes contratantes, y sucediera lo que pudiera suceder, lo convenido era lo convenido y no habia quien torciera voluntades ni cambiara actitudes; ¿ahora? ahora lo mismo les importa á los pactantes el convenir como el no convenir, porque de la misma manera se faltan, se traicionan y se hacen mútua y cruda guerra; que se busca, ¿ganar? pues ganemos y el que no pueda que se hunda y San Pedro se la dé ó San Juan se la bendiga.
Así vemos con los datos electorales ayer publicados, que aquel pacto acordado en la reunión de la peseta ó sea de los treinta y cuatro, ha resultado ser el pacto de la infidelidad, probándose evidentemente que si la coalición hubiera cumplido, cual debia, votando su candidatura cerrada, no se hubiera perdido la candidatura del señor Carreras, puesto que hubiera podido triunfar del candidato señor Huguet por mas de docientos votos.
Y no se nos vengan los que hacen ahora de tapabugeros con remilgos, excusas y subterfugios, porque en los pueblos en donde el señor de Quintana domina, allí no ha-

habido buena votación para los coaligados, porque se ha querido salvar al señor Casellas y si al señor Carreras y al señor Canal se les hubieran dado los votos todos de que podía disponer el gran Cacique, el resultado no hubiera sido equivalente á un funeral de fuerzas que se agotaron en absoluto.
Y como no queremos aparecer pesados y los números son números y datos cantan, ahí quedan los datos para que los posibilistas vean la razón con que, no nosotros, sino la opinión pública condenó desde un principio esa coalición nefanda que nada bueno ha traído y solo ha dejado por esta muchos desengaños y gran número de pruebas de inconstancia, porque lo que ha sucedido no es la primera vez que sucede, es cierto, pero hay que hacer constar que nunca como ahora.
Y así ha salido ello.
—En la edición del pasado sábado, publicó el Correo Catalán al frente de sus planas, el siguiente aviso ó lo que sea:
A los Carlistas del distrito de Gerona.—Los liberales de dicho distrito están circulando con profusion una candidatura impresa en la siguiente forma: Don Enrique Huguet, hacendado (carlista); D. Buenaventura Carreras, médico, (posibilista); den Carlos de Camps, hacendado, (conservador).
No deben tener muchas esperanzas nuestros adversarios, cuando apelan á tales recursos y engaños para sacar triunfante algún candidato.
Encarecemos á los carlistas de aquel distrito á quienes se reparte y se recomienda la expresada candidatura, bajo pretexto de que figura en ella un carlista, que no se dejen sorprender y no hagan caso de los amaños liberales.
Esto de puro inocente se pasa y el resultado ya se ha visto. El señor Huguet ha figurado en casi todas las muchas combinaciones que hemos tenido en la mano y no creemos que, de haber proyecto, hayan sido siempre los liberales los amañadores, porque colega, en estos asuntos en donde las dan las toman, y si nó, ahí está el resultado de Bañolas que no puede ser más patente, convincente y congruente para que sean consonantes.
Si El Correo nos explica el enigma, lo tendremos por el primer descifrador de geroglíficos de los presentes, pasados y futuros tiempos.
Creanos el colega carlista; no heche piedras al terrado ajeno, porque el suyo no está para sufrir muchos pesos.
—Una enfermedad desconocida, está produciendo grandes estragos en el ganado de cerda del término municipal de Pereiro de Aguiar (Galicia), sucumbiendo las reses á las cuarenta y ocho horas de ser invadidas.
Las dos terceras partes de dicho ganado han perecido, y son incalculables las pérdidas que por tal concepto experimentan los agricultores.
—Sigue enfermo de algun cuidado nuestro particular y buen amigo el Secretario de este Ayuntamiento señor Font, quien ha sufrido estos pasados dias una operacion quirúrgica dolorosísima con el valor y resignacion de que hay pocos ejemplos.
De todas veras deseamos su alivio y total restablecimiento.
—La Córcega cuenta desde hace pocos dias con dos bandidos hembras.
A consecuencia de una reyerta, cuatro mugeres del pueblo de Pirnello empezaron á darse de palos con unas trancas enormes, siendo el resultado de aquella batalla de damas, que dos de ellas quedaron por muertas en el suelo.
Las otras dos han huido al maquis, el refugio de todo el que hace una muerte en Córcega, decididas á declarar la guerra á las leyes y hacer la vida de bandoleras.
—El padre de Gambetta hace cinco dias murió en Niza, donde desde hace muchos años tenía establecida su residencia.
La enfermedad que le ha llevado al sepulcro, ha sido una afección cancerosa en el estómago.

—Siguen las calles con todo el barro que pueden contener, sin que hasta ahora hayamos visto barrendero alguno que lo amontone y lo recoja en los carros de la limpieza.

Si la suciedad diera prestigio y gloria, los vecinos de esta inmortal debiéramos reventar de orgullo y satisfacción.

—Dicen de Madrid, que en la entrevista que han celebrado los señores Cánovas del Castillo y Silvela, ha quedado acordado que el decreto de disolución y convocatoria de Cortes se publicará en la *Gaceta* el día 27 próximo, pero según un telegrama de la prensa asociada, el decreto se publicará el 22.

Ni para las fechas pueden ponerse de acuerdo estos políticos al día.

—Los berlineses se divierten. Hacé pocos días han abierto un concurso de hombres gordos en la capital alemana.

El premio es un lechoncito, y se cree lo ganará un dueño de restaurant que pesa la friolera de 363 libras.

—Por Real orden fecha 26 del mes de noviembre último, expedida por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, se ha concedido se establezca en la Granja experimental de la provincia de Barcelona una Escuela de Peritos agrícolas, á cuyo fin, el señor Gobernador civil de esta provincia lo hace público por medio del *Boletín Oficial*, por que según la regla 3.^a de la expresada Real orden, se ha señalado la inauguración del actual año económico el día 2 de enero próximo y terminando el plazo para la admisión de matrículas el día 30 del mes actual.

El asunto es importante y merece que nuestros agricultores tomen á pecho la instrucción que se les proporciona.

—En la *Gaceta* leemos el siguiente Real Decreto:

Artículo único. La jubilación de los empleados de Correos será forzosa á los sesenta y cinco años de edad, cualquiera que sea el número de los servicios que hayan prestado.

Y busquemos buenos empleados, que trabajen toda la vida con honradez, probidad y constancia, para que cuando llegue la época de la vida en que los pobres necesitan el descanso y ayuda para terminar sus días, entonces el Estado les enseñe la puerta de la calle y si no se marchan voluntariamente, los eche en seco sin otro auxilio que la ingratitud que entristece y la miseria que consume.

La verdad; esta medida del gobierno conservador no es plausible por lo mismo que no es humanitaria.

—El señor ministro de la Guerra, ha dispuesto se ensayen en el ejército los servicios de los velocipedistas, á imitación de los que ya existen en América y en otros países de Europa.

El batallón de ferro-carriles es el encargado de las experiencias, en el cual se formará una sección al mando de un capitán, un teniente y un sargento, un cabo y quince soldados de los que puedan servir para usar velocipedo, empezando cuanto antes la instrucción necesaria.

Los ensayos durarán seis meses, dándose dictámen de los resultados obtenidos en las experiencias para resolver despues en definitiva si conviene ó no la organización definitiva de los velocipedistas militares en nuestro ejército.

—En causa por estafa, el Juzgado de Figueras cita, llama y emplaza al francés Juan Mary.

—De los datos recibidos del distrito electoral de Olot-Puigcerdá, resulta que ha salido elegido, sin bombo ni algaradas, Diputado Provincial el Concejal conservador de este Ayuntamiento D. José Puig, que ha presentado su candidatura con el carácter de independiente.

Nuestro Corresponsal en Camprodón ya nos dijo hace días, que tenía el señor Puig probabilidades de salir triunfante, y no se ha equivocado, de modo que el señor Puig ha sabido dar una buena sorpresa á sus amigos y la Diputación ha ganado un monárquico más en su seno.

—El estado del señor marqués de Barzanalla continúa muy grave, según dice un colega madrileño, por efecto de la enfermedad catarra aguda que padece.

—Ha comenzado á engravarse el trozo

de carretera de Santa Eugenia comprendido entre dicho pueblo y el puente sobre el Güell.

Eran ya muy hondos los baches que en el citado trozo había, por lo que ha venido á tiempo su composición.

—El popular astrónomo francés Camilo Flammarion ha llegado á creer, despues de la observación prolongada á que ha sometido al planeta Marte, que éste tiene habitantes en mayor cantidad aún que la tierra, y que en su superficie hay mares, lagos, golfos, rios, y hasta nubes y nieves.

La opinion vulgar atribuye á esos mundos circunstancias análogas á las de la tierra, sin que nada serio se pueda objetar á esa creencia. Pero M. Flammarion va más allá, pues cree haber observado en el planeta Marte ciertos puntos luminosos que bien podrian ser, en el sentir del simpático astrónomo, señales de telegrafía óptica que los habitantes de aquel planeta se entretienen en dirigirnos.

—El señor Comisario de Guerra de esta plaza hace saber, que debiéndose proceder á la venta de pajuzo, se convoca á una pública licitación para el día 17 del presente á las once de la mañana.

El pliego de condiciones está de manifiesto en la Factoría de Utensilios.

—El alcalde de Agres (Alicante), ha denunciado al secretario de aquel Ayuntamiento, por el delito de sustracción de documentos públicos.

Buen pájaro será el tal funcionario.

—El señor Juez de primera instancia del partido de Figueras, emplaza á D. Gregorio Rigau y Simon, para que comparezca dentro el término de nueve días.

—Llamamos la atención de nuestro Ayuntamiento, sobre el mal estado en que se hallan los tablonos del pavimento del puente de hierro que dá paso á la Dehesa desde la carretera de Santa Eugenia.

Por más que se ha arreglado varias veces, los arreglos han de resultar inútiles por estar dichos maderos podridos.

Lo más acertado sería cambiarlos.

—Por el Juez de Figueras se emplaza á D. Francisco Solá y Batlle, cuyo paradero se ignora, para que dentro de nueve días hábiles comparezca ante dicho señor.

—Un misionero español, el padre García, acaba de montar en Ke-Sat, en el Tonquin Oriental, una iglesia de hierro.

Las piezas de que se compone la iglesia llenaban 834 cajas, que fueron llevadas al Tonquin en el vapor *Cosmopolite*.

El edificio, de estilo ojival, tiene 55 metros de largo por 20 de ancho y 15 de alto.

La iglesia pesa 76.000 kilos.

—Las obras que se verifican en el nuevo edificio destinado á Audiencia y las que se hacen en el ex-molino municipal para la instalación en él del juzgado, van adelantando mucho á fin de que estén listas á último de año.

—Créese con cierto fundamento, que el misterioso salteador de trenes que venia siendo terror de viajeros, y que robó 6.000 francos hace pocos días á madame Marguet que iba sola en un departamento de la línea de Mónaco á Tolón, ha caído en poder de la justicia.

Durante la noche última, un viajero que iba solo con otro en un departamento del ferrocarril de París á Lyon y el Mediterráneo, fué de repente asaltado por su compañero de viaje, que puñal en mano le obligó á entregarle el dinero y los valores que llevaba.

El ladrón, conseguido su objeto, y siempre amenazando con matar al viajero si se movía, abrió la portezuela y saltó á tierra con una agilidad y una limpieza que revelaban que debe haber sido empleado de ferro-carriles.

El robo hizo funcionar inmediatamente la señal de alarma, con lo cual se detuvo el tren y pudo cogerse al fugitivo.

Sometido á interrogatorio, no ha querido contestar á ninguna pregunta, lo cual confirma la sospecha de que es el mismo autor de los robos anteriores. Su aspecto es de extranjero.

Se recordará que Mad. Marguet fué cloroformizada mientras dormía, y no pudo dar las señas del ladrón que la robó los 6.000 francos.

—Tan intenso fué el nevasco en la noche del martes en Castellón de Rugat, que de tres vecinos de dicho pueblo, á quienes sorprendió la nieve en el monte, sólo pudo llegar á la población uno de ellos llamado Bautista Navarro, quedando los otros dos ateridos de frio en el sitio denominado *Barsella*.

La Guardia civil, que acudió en su auxilio, pudo librarles de una muerte segura.

—El Juzgado de La Bisbal saca á pública subasta en un solo lote por el término de veinte días, ciertos créditos con sus intereses embargados, consistentes en uno de cinco mil pesetas. Para el remate se señala el día 30 del corriente á las once de la mañana en la Sala Audiencia del citado Juzgado.

El de Figueras subasta los bienes inmuebles siguientes; un olivar de cabida una vesana y seis céntimos, una casa y patio contiguo á la misma, una pieza de tierra de cultivo sembradura de cabida de sesenta y cuatro céntimos de vesana, un huerto que tiene trece céntimos de vesana y por último una casa y terreno contiguo que ocupa una estension de sesenta y siete céntimos de vesana. Se ha señalado para el remate el 27 del presente á las once de la mañana.

El de nuestro partido, saca á pública subasta por veinte días un censo de pension anual de ciento treinta y una libras once sueldos, que se rematará á favor del más beneficioso postor el día diez y seis del actual á las doce de la mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado.

El del partido de La Bisbal venderá por segunda vez una pieza de tierra de secano, otra de tierra olivar y viña sita en el término de Torroella de Montgrí y otra en el de Fontanillas con rebaja del veinte y cinco por ciento de su valoración, para el día 24 del corriente mes á las once de su mañana en dicho Juzgado.

CANTARES.

Objeto que bien se quiere en un estuche se guarda; por eso llevo tu imagen meditada en una entraña,

Con la sangre de mis venas yo te escribo estos cantares; si no lo quieres creer, pregúntaselo á mi madre.

J. G.

Más indumentaria.

Desde que he vuelto á tratar la cuestión del traje partido ó *divided skirt*, oigo y leo muchos encontrados pareceres, teniendo por el más reflexivo y grave uno de cierto anónimo corresponsal que, á juzgar por el timbre de la carta, vive... ¿dónde creerán ustedes? ¡En Córía!

Como principal argumento contra el traje partido, alega mi lector curiense ó coriano la confusión que vendría á establecerse si hembras y varones usasen indistintamente el mismo traje; y un poquillo alarmado me pregunta: «¿Quiere usted, señora, que vistamos igual los hombres y las mujeres? Hasta las leyes lo prohiben.»

Respondiendo al curiense diciendo que, ni todo lo que prohiben las leyes hoy seguirá prohibido hasta la consumación de los siglos, ni es cierto que yo quiera identificar en vestidura á los dos sexos. ¿Robarles su modo de vestir? *Absit!*; ni aun se nombre adéfesio tal. ¿Como he de recomendar á la mujer un atavio que proscribo y condeno en el hombre?

Una escritora inglesa de bastante mérito y fama en su país, *Ouida*, emitió acerca del asunto un dictámen, al cual me adhiero plenamente al reproducirlo. «La moda actual del traje viril no posee ni una cualidad recomendable. Es tosca y fea, iguala las piernas bien formadas con las deformes y constituye la vestimenta mas grotesca y antinatural con que nunca se disfrazó el cuerpo humano. Si alguna estatua de las que representan á nuestras celebridades vestidas así llega á la posteridad remota, nuestros descendientes dudarán si éramos locos ó bárbaros. No hay edad de la historia que posea un traje tan plenamente absurdo y al par tan ridicula-

mente feo, inconveniente para los fines á que se destina, impropio para toda estación del año, destructor implacable de las líneas que constituyen la armonía de la forma humana. Los pantalones ó calzones largos, son de por sí objeto tan espantable, que apenas me explico cómo se somete á su tiranía quien no nació patiestevado ó zanquituerto. Solo he oido alegar en su abono que encubren deformidades y pregunto: si las deformidades abundan en tales términos, ¿de qué sirve la moderna gimnasia, los ejercicios corporales, las cacerías? ¿Por qué hacemos de la higiene el A B C D de la vida moderna? Hombres mal formados existieron desde los tiempos de Sócrates hasta los del príncipe Eugenio: ¿es razón que los derechos se sacrifiquen á los torcidos? ¿Ha de imponerse Cuasimodo á Febo? La moda actual del traje masculino persiste, solo porque no hay un hombre eminente que tenga el arrojo de reformarla.»

Juzgo que esta afirmación de la autora de *Dos zuequecitos* es una verdad como un templo, y me sirve de satisfacción, pues creyendo yo que el valor es cualidad moral y prenda altísima en los dos sexos igualmente, la poca resolución del hombre en innovar trajes excusa la de la mujer en igual materia y explica que ninguna salga luciendo el *divided skirt*, por más persuadida que esté de sus ventajas.

Se me objetará que los hombres se hallan á gusto con su vestimenta. Lo niego. Cuantos se precien de algun instinto artístico han de protestar. La misma *Ouida* habla de los proyectos de reforma indumentaria del príncipe de Gales, enemigo jurado del ridículo pantalon; y si buscó la protesta en el terreno de las letras, presto dará con la del malogrado escritor ecuatoriano Juan Montalvo, en el tomo II de un *Espectador* que, á imitación del de Addison, publicó en París. Hé aquí parte de su diatriba anticazonaria: «Cuál fué el hijo de la bruja que cortó, cosió y se puso primero esta pieza abominable que llamamos pantalon? El pantalon debe ser suplicio de criminales, por el orden de los grillos y el cepe, ó vestido de los tontos de capirote... Pero un hombre de bien, bien formado y razonable, ¿cómo es posible que se vea en la necesidad de meterse cada mañana con estos veleros ridículos y tener botones para una hora?... Cuando me acuerdo del pantalon, me admiro de que haya hermosa que pueda querernos, y aun morirse por nosotros.»

Despues arremete contra otra prenda no menos desgarrada. «Sobre el pantalon, póngase usted chaleco, si es hombre; chaleco, este trazo sin forma, sin donaire, dos tapas con botones para la barriga. Botones, siempre botones; ¿cuándo ocurrirá en nosotros un gafete, corchete, alfiler, gancho ú otra cosa? El caballero de la Triste Figura se ataba las calzas con agujetas, nosotros, más tristes que él, no tenemos sino botones.»

Siento no poder agregar á los dos autorizados votos que proceden, algun extracto del que emitió en 1797, al aparecer en el horizonte la moda del pantalon, traída por los currutacos, el rancio filósofo, autor de la *Anatomía de las modas, para desengaño de los incautos, donde se manifiesta que todas las modas más principales que usan los hombres y las mujeres se dirigen á encubrir y disimular algun defecto, deformidad ó achaque, y por consiguiente, que todas encierran alguna trampa ó engaño.»*

Acérrimo partidario del calson corto y de la filosofía aristotélica, el satírico escritor razona los párrafos de su catilinaria con guindilla rabiosa, y el decoro me veda trasladar lo mas oportuno de sus ataques á la entonces nueva vestidura, que, como *Ouida*, supone inventada por los hombres chicos y zambos, en perjuicio de los de gallarda pierna.

¿Dónde se habrán dejado todos los destructores del ropaje masculino su parte mas risible, el *tuyan de poêle* de los franceses, nuestra *chistera*? Ahí sí que irán bien empleados cuanto barro se estrelle y cuanta piedra se arroje; ahí sí que la indignación del artista debe derramar vitriolo y ácido sulfúrico. Aplasten, apabullen esa ignominia de nuestra edad; lán-

cele el chorro de una manga de riego, pá- senle al través del antipático cilindro ber- biquies y varillas candentes; y que la ca- beza del hombre, el noble palacio de la inteligencia, maravilla arquitectónica del mundo espiritual, se vea libre de coraza infamante.

También cabe decir mucho y malo de las camisas de vestir, ó camisolas, como les llama la gente sencilla. Son la inven- ción más incómoda y cara que pudo ocu- rrírsele al geniecillo maligno que se goza en hacer desahacible la existencia del hom- bre. Aparte del primer desembolso, quien haya de usar camisola limpia, cárguese con el censo mínimo de dos á tres reales diarios, interés, al 5 por 100, de unos mil duros de capital. Por menos no hay cami- sola, según piden los requisitos de la mo- derna currutaquería, reluciente y terca á fuerza de muñecas de planchadora, hasta dar celos al estucado de la pared. Ventaja- s del artículo: estrangular al portador; si es grueso, desfigurarle, haciéndole re- bosar por cima de las tirillas el pestorejo de un jerónimo, y originar una enfermeda- dad nueva en la base del occipucio, que creo son quistes sebáceos, causados por la presión del corbatín de hojalata que aga- rrotta diariamente por su gusto al rey de la creación. ¡Feliz él cuando al menos el sudor y la agitación del baile convierten el cartón piedra en asqueroso guñapo!

¿Pedir yo para las mujeres tal serie de fealdades y suplicios? No en mis días; tranquilícese el lector cauriense. Del tra- je masculino les aconsejaría huir como del fuego, exceptuando ciertos sacos, abrigui- llos, impermeables y otras prendas filato- rias, que en el extranjero ya son comunes á ambos sexos. Si alabé las *turkish leglet- tes*, fué precisamente por no asemejarse en nada al pantalon de los galanes.

Mas antes de despedirme del cauriense preguntón, he de advertirle dos ó tres co- sas.

Primera: que no conviene alarmarse por artículo más ó menos; aunque en esos ar- tículos se pretenda modificar rancias cos- tumbres, al parecer inalterables. Hágase cargo de que, cuando atacamos *costum- bres*, dirigimos el tiro contra *ideas*; y con las ideas ocurre lo que con los astros; á ve- ces, despues que ya no existen, aún nos llega su luz por espacio de siglos; así se perpetúan en costumbres actuales ideas difuntas ya, sin que lo note el mismo que las acarra.

Segunda: no crea tanto en la eficacia de la pluma para trastornar de golpe los ejes de la sociedad, ni aun para modificar el

rumbo de la indumentaria. Allá en el úl- timo tercio del pasado siglo cuando los ministros enciclopedistas activaban la em- presa de reforma total patrocinada por Carlos III, hubo quien intentó, bajo los aus- picios de Floridablanca, poner otra vez en vigor las leyes suntuarias, en un *Discurso sobre el lujo de las señoras y proyecto de un traje nacional*. Tratábase de que nin- gun detalle de la vestidura femenina vi- niese de Francia, y se proponían tres mo- delos de trajes, muy lindos por cierto (pues al discurso acompañan los correspondien- tes figurines), llamados la *Española* la *Borbonesa* y la *Carolina*, de distintos cos- tos, muy rico el primero, el segundo, y el tercero en extremo sencillo. En su adorno no habian de entrar gasas ni puntillas francesas, sino solamente cintas de las fá- bricas nacionales y blondas catalanas. Es- te plan, que se supuso ideado por una da- ma, campeaba con el lema de protección á nuestra industria, de alivio á nuestras cla- ses sociales, agobiadas por el lujo, y de arbitrio para impedir que los capitales es- pañoles emigrasen hácia la frontera del Pi- rineo: razones todas de gran peso y tras- cendencia.

Con todo, la idea no cuajó; y es que so- bre la *conveniencia* está la *libertad*, es de- cir, la dirección autónoma que en las in- numerables relaciones diarias de la vida siguen los individuos y las sociedades. ¿Qué importan, por lo tanto, un artículo, dos ni tres? Ya verá el amigo de Córca co- mo

..... el mundo no adelanta un paso más en su triunfal carrera cuando algun escritor, como yo, canta lo primero que salta en su mollera, etcétera. Y seguirán los pantalones tan feísimos y tan universales como hoy, y el sombrero de copa tan favorecido, y yo sin más lauro que el gusto de decir mi opi- nion—en uso de aquella consabida liber- tad.

EMILIA PARDO BAZAN.

NUESTRAS TROPAS EN MANILA.

Madrid 9.—En un extenso telegrama recibido de Manila, dá cuenta de un hecho de armas llevado á cabo por las tropas españolas contra los rebeldes de Metalani, que eran en número de 500, vencidos por completo. En la refriega murieron un oficial y 25 soldados, resultando heridos cuatro oficiales y 47 soldados. El Gobierno ha pedido al capitán general de Filipinas la propuesta de recompensas.

Marmol de azúcar.

El opulento señor Nicolás Spreckels, de Washing- ton, que es uno de los princip. les fabricantes de azúcar en los Estados Unidos, acaba de obtener un privilegio de invención, para fabricar azúcar refinado destinado á reemplazar el mármol blanco en la

construcción de edificios y monumentos.

Mr. Tpreckels ha encontrado, según parece, un medio para hacer el azúcar más blanco y más duro que el mármol, y más resistente á las influencias del aire que todos los materiales de construcción cono- cidos.

El inventor se propone construir de azúcar blan- co y á su costa un anejo á la Casa Blanca de Was- hington.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY.

San Dámaso, papa; Stos. Victoria, Finciano y Gen- ciano; mrs.; S. Sabino, ob. y cl.; y S. Eutiquio, mártir.

CUARENTA HORAS. Están en la iglesia de San Lúcas.

TELÉGRAMAS.

Madrid 9.—Ha sido puesto en libertad M. Redon, en virtud del indulto que le ha concedido el Gobier- no francés.

En Palencia se recibió esta noticia con gran entu- siasmo.

El *Globo* dice que algo gravísimo ocurre en el se- ño del Gobierno.

Se establecerá una nueva línea directa telegráfica de Madrid á Barcelona. La reina regente ha firma- do el oportuno decreto.

Telegramas Extranjeros.

Bruelas.—Circula el rumor de haber naufragado el buque de guerra belga «Villa de Amberes», escuela de guardias marinas, temiéndose que haya pere- cido su tripulación.

En Coghari (Cerdeña) se desencadenó un violento huracán que ha destruido gran número de edificios, pereciendo 12 personas. Faltan detalles.

Paris 9.—Londres.—El *Standard*, ocupándose de las elecciones de España, aconseja á los monárqui- cos que no extremen sus rivalidades ni antagonis- mos.

Elecciones.

ULTIMAS NOTICIAS.

Del recuento verificado con los datos oficiales, resultan que han obtenido votos en este distrito:

Table with 2 columns: Candidate Name and Votes. Includes Sr. Camps (5,117), Catalá (4,227), Rigau (4,019), Huguet (3,649), Carreras (3,548), Casellas (2,925), Puigbert (2,858), Llistosella (2,603), Canal (2,060), Porredon (1,731), Sentena (814), Prat (726), and Portas (662).

Del distrito de Olot, los datos que va- mos á publicar son incompletos por faltar todavía la recepción de unas cuantas ac- tas. El resultado conocido hasta anoche á la hora de tomar las notas, era:

Table with 2 columns: Candidate Name and Votes. Includes Sr. Monsalvatje (4,321), Puig (3,793), Baireda (3,413), Pons (3,268), Budallés (3,155), Verdaguer (2,896), Deu (2,579), Sitjà (2,195), and Soler (1,875).

Anuncios.

POSITIVAS VENTAJAS

DE LA EMULSION SCOTT

ACEITE DE BACALAO

La facultad Médica de todo el mundo, así las reconoce porque es GRATA AL PALADAR, DIGERIBLE, ASIMILABLE, NUTRITIVA Y TONICO RECONSTITUYENTE.

ES UN BECHO FUERA DE DUDA, que la feliz idea de Emulsionar el Aceite de Hígado de Bacalao con la Glicerina y los Hipofosfitos ES LA FORMULA MAS RACIONAL de administrar esos importantes factores, necesarios á la formación y desarrollo del SISTEMA MUSCULAR OSEO Y SANGUÍNEO de todo lo que claramente se deduce que la EMULSION DE SCOTT ES TRES VECES MAS EFICAZ QUE EL ACEITE DE BACALAO SIMPLE.

De Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

VINO SAN ROMÁ

Calidad superior Rancio puro

En cajas de 10 botellas al precio de 25 pesetas una, puestas en cualquiera esta- ción desde Port-bou á Barcelona.

Se recomienda este vino por su pureza, propio para banquetes, bautizos, bodas y, especialmente, para las personas faltas de salud.

Para los pedidos dirigirse á los señores Buscató y Sastre en Selva de Mar (provin- cia de Girona) y en Barcelona, calle Serra, 18, 3.ª, puerta 2.ª 5-26

Advertisement for PILDORAS DE BLANGARD. Includes text: 'PILDORAS DE BLANGARD con Yoduro de Hierro Inalterable', 'NEW-YORK', 'PARIS', and 'Farmacéutico de Paris, calle Bonaparte, 40'. Also includes 'DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES'.

Imprenta de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

Su figura por otra parte era noble y agra- ciada.

Apesar de las máscaras que se ponen los hombres malos para ocultar su maldad y con- fundirse con los buenos, raras veces deja el rostro de ser el espejo del alma.

La fisonomía de Teodoro revelaba toda la bondad de su corazón.

La primera casa á donde llamó pertenecía á una familia rica y noble de la población.

XIII.

Se componía de jóvenes personas. Don Juan de Alvarado, doña María, su esposa, y una niña de diez y siete años, hija de ambos.

Don Juan y doña María hallaban sus glo- rias y sus ilusiones con su hija Flora.

Para sus padres era el espejo donde ambos, con mútua complacencia, contemplaban los deliciosos años de su primera juventud, las delicias de sus amores.

Era Flora de regular estatura, color more- no, pero de cutis tan perfectamente limpio, que su finura competía con la del raso; ojos

grandes, negros y rasgados, el cabello del color de sus ojos y su tallo delgado y flexible, daba todo el realce á sus bien acabadas for- mas.

Es cierto que para un padre no hay un hi- jo feo, porque el amor tiene la propiedad de imprimir la belleza de su sentimiento al obje- to querido.

Pero los padres de Flora, aun presencián- do de su calidad de padres, podían contem- plarla embelesados.

Las alabanzas que de continuo se le prodi- baban, eran un motivo del legítimo orgullo que sentían sus padres con serlo de tal hija.

Y si á esto se añade otro don más aprecia- be todavía como es el de las prendas morales del corazón, que eran en ella excelentes, ten- dremos que no podía ser más justa la satis- facción de sus padres.

XIV.

Era don Juan un hombre de cincuenta años, franco, leal con sus amigos y sobre ma- nera amable con los extraños.

La presencia de Teodoro hizo á don Juan y á doña María el efecto simpático que ofrece á todos los buenos la vista de una persona cuya bondad se trasluce en su aspecto.

Teodoro les explicó el objeto que á la casa le conducía, y desde este momento la simpa- tia se convirtió en interés por el jóven.

Don Juan quiso saber las causas que ha- bían reducido á Teodoro á semejante estado, y le suplicó que las explicase; pero lo hizo de manera que no pudo parecer un deseo de im- pertinente curiosidad, y al mismo tiempo aña- dió algunas palabras para que Teodoro no se ruborizara al hacerle la relación de sus des- gracias.

Teodoro que vió el noble interés que encer- raban las palabras de don Juan, y que no sen- tía por otra parte el aguijón del orgullo, pues la educación que había recibido era un escu- do que le guardaba contra las heridas que la vanidad y el mal entendido amor propio ha- cen en el corazón de los hombres faltos de es-

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aún a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de cóstipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO.

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.

Tos Catarros Tos Constipados Tos Asma Tos

Sea de sangre herpética, sea húmeda ó seca, provenga de picazón ó de irritación de la garganta, etc., tomando los agradables e infalibles CONFITES pectorales de MIRET, calman á las primeras tomas, y antes de terminar la caja se obtiene ya la radical curación por antigua y rebelde que sea, facilitando en todos casos, la expectoración admirablemente. Precio de la CAJA de 24 tomas 4 REALES. Depósito principal en Gerona Dr. VIVES, Cort-Real, 17.—Los pedidos al por mayor deben dirigirse al autor MIRET, farmacéutico, Hospital, Barcelona.—Madrid: Sr. Sanjaume.—(Horno de la Mata, 15.) Depósito de productos químicos.



SALINO REGAL.

Remedio eficaz para las afecciones del aparato digestivo. Preservativo seguro contra las enfermedades infecciosas, tales como CÓLERA, TIFUS, VIRUELA, FIEBRES, SARAMPION, DIFTERIA, etc.

Bebida agradable, ligeramente laxante, y NO IRRITA. Regula las funciones del sistema en general, y lo fortalece. Cura positivamente todas las afecciones del estómago y del vientre. En su efervescencia desarrolla OZONO, que es el principio de la vida. Sus cualidades antisépticas preservan, al que lo toma, de las enfermedades infecciosas impidiendo en el cuerpo humano el desarrollo de los microbios ó micro-organismo que producen el mal.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este Diario.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapacitan para resistir las enfermedades predominantes. Entre otras

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los diversos, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazon de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los mas poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio mas efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarpaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.



TODAS LAS CASAS—especialmente aquellas donde hay niños—deben estar provistas del

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer,

cuyo pronto uso ha salvado innumerables vidas. El efecto es inmediato y seguro. Para la tos, promueve la expectoración y suaviza la membrana irritada. Es el mas famoso y eficaz

Remedio para la Tos

en todo el mundo; no tiene igual como remedio para el asma, bronquitis, inflamacion de las glándulas, pérdida de voz, tos ferina, crup y las enfermedades pulmonares repetidas que los niños están expuestos. Tomado al principio, cura muchas veces la tisis y siempre retarda su progreso; y aun en los periodos avanzados de la enfermedad alivia la molesta tos y promueve el necesario reposo. Una medicina tan eficaz, agradable al paladar y económica como el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, debe tenerse siempre á mano para un caso imprevisto ó emergencia repentina.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

PREPARADO POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazarés

La VELOUTINE

Polvos de Arroz Especial

Preparado al Bismuto por CH^{los} FAY, Químista

PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

CARNE y QUINA

El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico.

VINO AROUD con QUINA

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA! son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Calenturas y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estómago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, enlazar el organismo y precaver la anemia y las epidemias provocadas por los calores, no se conoce nada superior al Vino de Quina de AROUD.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDR EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJA SE el nombre y la firma AROUD

GOTA y REUMATISMOS

Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D^r Laville:

El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico.

Per Fayr: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS

Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo.

Exijase el Sello del Gobierno Frances y esta Firma:

— 113 —

mundo, como tampoco poseía el conocimiento de su marido para distinguir las personas; hacia el bien y lo hacia á quien lo solicitaba indistintamente, sin ocurrirsele jamás que no lo mereciese la persona á quien socorría.

Su corazón, naturalmente bueno casi diríamos con exceso, si exceso cabe en la bondad, se interesaba todo á la vista de una desgracia ajena, que se apresuraba á socorrer, muchas veces aun á costa, no solo de sus intereses, sino de la salud propia.

Su corazón de madre y el amor entrañable que profesaba á su hija no perdian de su grado por esto.

Si doña Maria distraía muchas veces su atención en las necesidades de fuera de casa, no por eso olvidaba la que era principalísima dentro de su familia.

Un solo dia no se pasaba sin que Flora recibiera un alimento nuevo del alma en los consejos y en los ejemplos de su buena madre.

— 112 —

Acostumbrado por carácter y por educación á juzgar á los hombres por su manera de conducirse en el mundo, apreciaba al bueno y huía del malo, haciendo completa abstracción de circunstancias accidentales que solo sirven á veces para ocultar cualidades esenciales poco estimables.

La cuna, los títulos, las riquezas, nada significaban para don Juan, sino era rico de sentimientos, ni doble de carácter, ni levantado de ánimo el hombre á quien juzgaba.

Y al contrario; cuando las prendas del alma resplandecían, su brillo positivo doraba á sus ojos, la escasez, la humildad del origen y hasta la miseria.

Era en este terreno don Juan un hombre que decía; nunca rehusaré mi mano al pobre honrado; pero quemada la vea antes de darla al rico sin honra.

XV.

Doña Maria era sencillamente una buena señora. No tenía la esperiencia y la práctica del

— 109 —

XI.

Su virtud sufrió el primero y el más fuerte de los embates.

Le faltó la subsistencia, y aunque podia pedir limosna porque esto es un derecho del necesitado, no todos los necesitados pueden usar de él.

El hombre sano y joven debe buscar antes otros medios.

Cuando no los busca, la limosna que recibe la roba á los demás infelices que con más motivo la necesitan.

Teodoro lo conoció y no encontrando empleo para su inteligencia y su instrucción, la buscó para sus fuerzas físicas.

Buscó colocación como criado.

XII.

La cristiana educación que habia recibido se conocia en sus palabras y en sus modales. Esta era una circunstancia que habia de hacerle agradable á primera vista.